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广西柳药集团股份有限公司 

关于 2024 年第三度业绩说明会召开情况的公告 

 

重要内容提示： 

 

广西柳药集团股份有限公司（以下简称“公司”）于2024年12月9日下午

15:00-16:00在上证路演中心（http://roadshow.sseinfo.com/）以网络互动方

式召开2024年第三季度业绩说明会（以下简称“本次业绩说明会”），现将有关情

况公告如下： 

一、本次说明会召开情况 

公司于2024年11月30日在上海证券交易所网站（http://www.sse.com.cn）

披露了《关于召开2024年第三季度业绩说明会的公告》（公告编号：2024-099）。

2024年12月9日下午15:00-16:00，公司董事长兼总裁朱朝阳先生、副总裁兼财务

总监曾祥兴先生、董事会秘书徐扬先生、独立董事陶剑虹女士共同出席本次业绩

说明会，在信息披露允许的范围内就公司经营业绩、战略规划、财务状况等事项

与投资者进行沟通交流，并及时答复投资者普遍关注的问题。 

二、本次说明会投资者提出的主要问题及公司回复情况 

公司在本次业绩说明会上就投资者关心的问题进行了回答，现将主要问题及

答复整理如下： 

问题1：请问集采品种范围持续扩大，贵司有什么应对措施吗？ 

答复：您好！集采常态化落地和品种范围扩大，加速行业整合步伐，推动行

业集中度的进一步提升，这对公司来说是挑战也是机遇。同时我们也看到集采带

来的部分品种毛利率下滑和对同类品种销售量带来影响，但公司经过这几年来顺

应行业发展所采取的品种结构调整、多元化发展、提升市场占比和强化成本控制

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈述

或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担个别及连带责任。 



 

等措施，保持企业持续盈利。在品种优化方面，公司凭借长期发展积累的渠道优

势和批零一体化优势，抢抓国谈集采、联盟采品种的同时关注国内外优质创新企

业的创新品种，争夺相关品种配送权和代理权，加快了创新治疗药、慢病特药的

引进，保持突出的品种优势，同时积极推进器械耗材SPD项目，加快提升医疗器

械耗材、检测试剂等品种销售规模，挖掘新的品种增长点；公司在加快提升市场

规模的同时通过互联网信息技术应用提高运营效率、降低运营成本。此外，公司

加快发展医药工业板块，提高工业对公司利润的贡献，降低集采降价对传统板块

的影响。未来政策压力逐步释放和消化，公司战略规划逐步落地，公司有信心能

够保证持续盈利能力，推动业绩继续保持稳健增长。谢谢！ 

问题2：请问公司在零售端的数字化转型有什么具体规划？ 

答复：您好！公司持续推动以互联网、数字技术赋能零售业务。一方面通过

处方外延项目的实施，建立零售药店与实体公立医院的处方信息对接流转；另一

方面以自建的实体互联网医院为药店顾客提供线上诊疗、处方开具服务。同时公

司在2024年成立了数智健康发展中心，与桂中大药房正在积极落实与华为云、上

海润达医疗科技股份有限公司达成的战略合作，携手打造“阿桂医师”，赋能公

司专业健康服务，为顾客提供主动、友好的个性化健康资讯和健康计划，并发挥

公司互联网医院优势构建全病程闭环服务，提高健康消费便利性、满意度和持续

性。谢谢！ 

问题3：公司ai健康服务是否已上线？发展到哪一步了 

答复：您好！公司与华为云达成全面深化合作，将在“盘古医药行业大模型”、

“云基础设施领域”、“AI创新领域”、“中医药领域市场深度生态合作”等方面开

展深度合作，在医药流通、医药新零售、医药生产研发等领域进行联合技术探索

应用合作。同时应用AI科技打造业界领先的医药运营大模型和医药制造大模型，

推进供应链管理、方剂评价、药物研发等场景应用。目前相关合作有序推进，正

在开展相关内测工作。谢谢！ 

问题4：贵公司应收账款和存货较高，请具体讲一下应收账款和存货的影响，

应收账款坏账率及存货减值准备。 



 

答复：您好！公司应收账款高是由公司以医院销售为主的业务结构所决定的。

由于公司的主要销售客户是医疗机构回款周期较长，直接造成公司应收账款高，

随着公司销售规模的扩大应收账款相应有所增长。公司针对应收账款相关情况，

一方面加强对业务人员的回款指标考核，加大应收账款的催收力度；另一方面采

取多种结算方式降低应收账款影响。此外，公司今年以实现高质量销售为目标，

强化风险防范，加大力度清理超期欠款，缩短回款周期。同时根据客户资信、回

款能力、账期等情况实行客户分级分类，有的放矢地开展销售工作，推动销售与

回款的平衡，从而有效提升对账销率和回款速度，提升公司经营质量。公司存货

增加主要是公司工业板块的规模持续增长，为应对中药材原材料价格上涨的影

响，公司中药材原材料储备相应增加，公司存货增加的减值损失风险较低。谢谢！ 

问题5：1，医保结算目前对公司的影响情况，为什么3季度应收账款仍创新

高，是否新结算仍未落地？2，公司工业端受集采影响是否很大，工业毛利目前

大概是多少？之前一直说工业会放量，为什么3季报止工业增长并没有去年增长

率高？3，是否会出现应收账款坏账变大问题？4，公司后面业绩是否能维持股

权激励的增长目标？ 

答复：您好！1、公司应收账款增长，主要系销售规模的扩大，医保结算政

策的落地将有利于提升回款效率。 

2、公司工业端主要围绕中药布局，产品包括中药饮片、中药配方颗粒和中

成药三大类。目前中药饮片、中药配方颗粒集采仍在探索阶段，具体执行品种数

量、价格存在不确定性，集采执行后会对相关品种的毛利产生影响，但也会带来

量的提升，同时也有利于公司通过集采契机进一步拓展市场尤其是省外市场。由

于公司现有核心中成药产品均不在中成药集采范围，因此中成药集采对公司暂无

影响。公司工业板块增速有所下降，主要原因系一是公司今年对工业板块战略实

施调整，目前处于新市场拓展和新品种培育、工业品牌推广阶段；二是行业政策

影响，医院端用药量和用药结构的变化影响工业产品销售。但公司工业板块较去

年同期仍然有所增长。前三季度公司在工业板块发挥工商协同优势进一步加大自

产工业产品在广西区内市场的深耕布局，同时通过专业的营销团队，加快全国市

场布局，省外市场布局取得突破性进展，为业绩实现奠定基础。公司在工业板块



 

将继续强化营销体系、产品矩阵搭建，夯实工业发展基础，公司有信心未来继续

保持工业的持续增长。 

3、公司应收账款主要为公立医院欠款，该类客户的资信状况良好，回款能

力有保障，发生坏账的风险极小，同时公司强化了应收账款催收工作，有效控制

相关风险。 

4、公司股权激励增长目标完成存在一定压力，但公司仍将继续以此为目标

推动业务发展，力争达成。 

问题6：到今年年底，预计公司中药配方颗粒项目产能能达到多少？ 

答复：您好！公司中药配方颗粒产能规模已达1,000吨。谢谢！ 

问题7：国家印发《关于做好医保基金预付工作的通知》，对公司将会有什

么影响？ 

答复：您好！若医保基金预付工作落实，将有利于提高应收账款回款效率，

缓解医药流通企业资金压力。谢谢！ 

问题8：请问朱总你认为目前公司的市值和股价是否与公司的价值相匹配，

公司的PE在两市相对标同行业实属罕见这么多年来，为什么公司的价值得不到

机构或大资金的认可尼，公司是否存在隐藏的风险？ 

答复：您好！目前公司的市值和股价与公司的价值不匹配。公司股价在二级

市场的表现是宏观环境、行业政策、市场波动等多方面因素综合作用的结果。公

司高度重视市值管理和投资者回报，多渠道保持与投资者的互动交流，向投资者

和市场展示公司竞争优势、核心价值和发展理念等经营信息。公司始终专注自身

主业发展，以稳健的经营业绩赢得资本市场和广大投资者的关注和认可。公司不

存在应披露而未披露的重大风险。谢谢！ 

三、其他说明 

投资者可以通过上证路演中心（http://roadshow.sseinfo.com/）查看本次

业绩说明会的召开情况及主要内容。公司衷心感谢长期以来关心及支持公司发展

的广大投资者，欢迎投资者继续通过上证e互动、投资者电话等方式与公司互动



 

交流。 

 

特此公告。 

 

广西柳药集团股份有限公司董事会 

二〇二四年十二月十日 


